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РЕСПУБЛИКАНСКИЕ НОВОСТИ 
 

(Сайт Министерства строительства, архитектуры и ЖКХ РТ, 
01.08.2022)  В Татарстане построено более 2 млн кв. метров 
жилья. 
 
О темпах строительства жилья, реализации федеральных и 
республиканских программ строительства социально-культурных 
объектов и общественных пространств доложил на совещании в Доме 
Правительства РТ министр строительства, архитектуры и ЖКХ РТ 
Марат Айзатуллин. Провёл совещание Президент Республики 
Татарстан Рустам Минниханов. В совещании также принял участие 
Премьер-министр РТ Алексей Песошин.  
 
Министр отметил, что по жилищному строительству выполнено уже 
более 78% от годового плана. «Строители перешагнули планку в 2 
млн квадратных метров – 138,8 % к уровню прошлого года. Сдано 
почти 100 из 150 тыс. кв. метров в рамках программы социальной 
ипотеки, что в относительном выражении составляет 66 %», – сказал 
он. На 87% выполнены годовые показатели по линии ИЖС – готовы 10 
тыс. 374 дома. В коммерческом строительстве выполнение годовых 
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показателей оценивается в 66%. Из 148 многоквартирных домов к 
текущей дате сданы 83 общей площадью 608 тыс. квадратных метров. 
  

 
 
(Казань24, 01.08.2022) В Татарстане по нацпроекту отремонтируют 
91,3 км дорог. 
 
В Татарстане запланированы работы на 65 объектах. В этом году в 
Татарстане благодаря реализации национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» отремонтируют 33,8 км дорог 
Казанской агломерации на сумму 2 млрд рублей и 31,5 км дорог 
регионального значения на сумму более 488 млн рублей. 
 
Кроме того, планируется обновить 20,3 км дорог 
Набережночелнинской агломерации на сумму 1 млн 360 тыс. рублей и 
3,14 км Нижнекамской агломерации на сумму 480 млн рублей, 
сообщает пресс-служба министерства транспорта и дорожного 
хозяйства РТ. Наравне с ремонтом продолжится строительство 
объектов. Так, на масштабное строительство дорог в Казанской 
агломерации в этом году выделено более 3 млрд рублей.  
 
Планируется продолжить строительство: 
- дороги от ул. Несмелова до трассы М-7 «Волга» через ЖК 
«Серебряный бор» протяжённостью 5,5 км;  



- Большого казанского кольца по ул. Меховщиков на участке от ул. 
Магистральная до ул. Девятаева протяжённостью 1,9 км; 
- Вознесенского тракта на участке от пр. Победы до трассы М-7 
«Волга». В рамках второго этапа на этот год запланировано создание 
дороги протяжённостью 7,5 км. 
 
Всего по нацпроекту в Татарстане запланированы работы на 65 
объектах, на десяти из них работы уже завершены.  
 

 
 
(CHELNY-BIZ.RU, 01.08.2022) После скандала из-за содержания 
парков Челны оснащают автополивом новые газоны. 
 
В Набережных Челнах монтируют систему автополива на Шишкинском 
бульваре. Кроме того, идут работы на площади Азатлык. 
 
- В этом году мы продолжаем монтаж системы на площади Азатлык. 
Сейчас его собирают со стороны здания администрации и проспекта 
Мира. Также мы начали монтировать автополив на Шишкинском 
бульваре. Процесс трудоёмкий. Монтаж идёт. Думаю, что он займёт 
ещё пару недель, – рассказал Chelny-biz.ru Илья Черкашин, директор 
МУП «Парк культуры и отдыха». 
 



В Набережных Челнах к масштабным работам по содержанию 
общественных пространств (в том числе, установке оросительной 
системы) приступили прошлым летом после критики президента 
Рустама Минниханова. Челны тогда стали худшими среди городов 
Татарстана по содержанию обновлённых объектов. Под конец лета 
автополив появился на Азатлык и на набережной Тукая. 
 

 
 

РЕГИОНАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

(РИА «Новости», 01.08.2022) Хуснуллин: средства на 
восстановление Донбасса выделяются не в ущерб развитию 
регионов РФ. 
 
Средства на восстановление Донбасса выделяются не в ущерб 
развитию российских регионов, заверил вице-премьер РФ Марат 
Хуснуллин. «Мы ни одного плана по развитию по стране не снизили, 
более того, мы деньги очень серьезно добавили на развитие регионов 
– на дороги, на инженерную инфраструктуру, капитальные вложения. 
Мы все планы только увеличиваем. Это не в ущерб стране, нашим 
всем программам», – сказал Хуснуллин в интервью телеканалу РБК, 
отвечая на соответствующий вопрос. 
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(РИА «Новости», 01.08.2022)  Хуснуллин: к восстановлению 
Мариуполя привлекаются местные жители. 
 
К восстановлению Мариуполя, помимо строителей из РФ, 
привлекаются и местные жители, они получают зарплату, сообщил 
вице-премьер РФ Марат Хуснуллин.  
 
«У нас каждый день добавляются люди, силы. Там полноценно 
работает штаб. Конечно, такой объём работы могут вытянуть только 
(специалисты) из России. Но мы сколько можем взять местных сил –  
всех берём. Они с удовольствием идут работать», – сказал Хуснуллин 
в интервью телеканалу РБК.  
 

 
 
По его словам, в городе, помимо строительства, есть много 
общественно значимой работы, например – уборка. «Даже 
пенсионеры приходят. Мы им платим зарплату. Кстати, неплохую 
зарплату – по 25 тысяч рублей в месяц. В сравнение с гривной это 
неплохая зарплата», – отметил вице-премьер. «Поэтому Мариуполь 
будет восстановлен, никаких сомнений в этом нет», – заключил 
Хуснуллин. 
 
На момент провозглашения ДНР в 2014 году Мариуполь с населением 
около 450 тысяч человек входил в состав республики как второй по 
численности город после Донецка. Однако в июне того же года 
украинские силовики захватили Мариуполь, проведя там карательную 
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операцию. Двадцатого мая 2022 года Минобороны РФ сообщило о 
полном освобождении города – подземные сооружения комбината 
«Азовсталь», где скрывались боевики полка «Азов» (против которых в 
РФ возбуждены уголовные дела) и украинские военные, перешли под 
контроль российских вооруженных сил.  
 

 
 
(РИА «Новости», 01.08.2022) «Большой академический» храм в 
Москве досрочно сдадут в декабре. 
 
Храмовый комплекс в честь Святителя Спиридона, епископа 
Тримифунтского, а также духовно-просветительский центр в Коптево 
планируется сдать ранее намеченных сроков – в декабре 2022 года, 
сообщила в понедельник пресс-служба куратора «Программы 200 
храмов», депутата Госдумы Владимира Ресина. 
 
Храм в честь святителя Спиридона называют «Большим 
академическим» потому, что он расположен одноименной улице, и по 
причине того, что при храме открыта одна из лучших музыкально-
певческих школ с хоровой капеллой. Он самый большой из 
строящихся храмов в Северо-Западном округе, рассчитан на тысячу и 
более человек. По архитектуре храм не похож ни на одну из 
московских церквей. В храмовый ансамбль в Коптево входят 



каменный храм с духовно-просветительским центром, малый 
деревянный храм и трапезная. Аналогов этому объекту в Москве нет. 
 
«Планируем сдачу храма в декабре нынешнего года. В основном 
храме всё готово. Установлен каменный иконостас, но иконы пока 
только пишутся. Иконостас полностью выполнен из различных пород 
натурального камня. Элементы изготовлены вручную камнерезчиками 
в Грузии», – сказал Ресин. Он добавил, что архитектурно-
художественное решение внешнего облика храма необычно для 
Москвы и напрямую связано с посвящением святителю Спиридону – 
одному из самых почитаемых греческих святых. 
 
«В той же стилистике возводится и духовно-просветительский центр. 
Храм венчает массивный византийский купол с крестом. Ярус звона 
колокольни также венчается куполом с крестом. В храме смогут 
разместиться свыше тысячи человек. Сегодня это самый крупный 
программный храм, строящийся в округе и самый крупный духовно-
просветительский центр в составе храмового комплекса в Москве», – 
заключил Ресин. 
 
Программа строительства православных храмов в Москве, которая 
ранее называлась «Программа 200 храмов», инициирована 
патриархом Московским и всея Руси Кириллом в 2009 году и 
реализуется на пожертвования. 
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(Портал строительного комплекса Российской Федерации, 
01.08.2022) Арена Кузнецких металлургов будет первым объектом 
уровня КХЛ в Кузбассе. 
 
В рамках рабочей поездки в Новокузнецк губернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев проверил ход строительства Арены Кузнецких металлургов 
имени Олега Короленко. «Это будет уникальный спортивный объект, 
первый в Кузбассе, соответствующий всем требованиям КХЛ. Это 
запрос жителей Новокузнецка, всей южной агломерации – чтобы 
команда «Металлург» вернулась в КХЛ, имела достойные условия для 
проведения тренировок и домашних матчей. Полностью Арена 
Кузнецких металлургов будет готова к старту международных 
спортивных игр «Дети Азии», которые пройдут в нашем регионе в 
феврале 2023 года. Но уже в сентябре начнется обкатка стадиона, 
здесь пройдёт несколько спортивных мероприятий. Кроме того, на 
Арене будут проводиться не только спортивные соревнования, но и 
концерты, спектакли», – подчеркнул Сергей Цивилев.  
 

 
 
Губернатор поручил Минздраву региона проработать и организовать в 
спорткомплексе Центр спортивной медицины. «В Кузбассе действует 
сеть физкультурных диспансеров, в которых спортсмены могут 
проходить реабилитацию. Мы должны заботиться о здоровье 
спортсменов. Получать специализированную помощь здесь будут не 



только взрослые, но и дети. Причем воспользоваться услугами 
медицинского ядра смогут не только хоккеисты, но и спортсмены из 
других видов спорта не только из Новокузнецка, а всей южной 
агломерации», – сказал министр здравоохранения Кузбасса Дмитрий 
Беглов.  
 
В настоящее время продолжаются масштабные сезонные работы по 
внешнему благоустройству спортивного кластера, в который входят 
Арена Кузнецких металлургов, малая ледовая арена, открытые 
площадки для волейбола и бросковые зоны хоккеистов. Компания 
«Сибэнерго» ведёт замену и ремонт инженерных наружных сетей, 
внутренней инфраструктуры вокруг комплекса. Работы планируется 
завершить к началу отопительного сезона – не позднее середины 
сентября.  
 
До 5 августа компания «Альтаир-НК» получит всю проектную 
документацию и приступит к строительным работам – завершающему 
этапу реконструкции Арены Кузнецких металлургов. Планируется 
заменить внутренние сети, установить системы вентиляции и 
кондиционирования, необходимые для качественной наморозки льда, 
систем противопожарной, охранной сигнализации, системы контроля 
доступа. Обновится фасад здания. Для болельщиков в здании 
откроется музей хоккея, появится зона фан-клуба, световой куб, будет 
доступен Wi-fi.  
 
«Не так много регионов в России, где строят такое огромное 
количество спортивных объектов, где проявляют такую заботу о 
молодёжи, о нашем спортивном будущем. То, что я видел в Кузбассе, 
я не видел больше нигде. Самое главное, что это сделано для людей 
– о чём мы и должны думать в первую очередь. Дети, которые 
занимаются спортом – это здоровое будущее нашей страны. Здесь 
можно будет заниматься разными видами спорта, также смогут 
лечиться и реабилитироваться наши спортсмены», – поделился 
впечатлениями Председатель Высшего совета Федерации регби 
России Игорь Артемьев.     
 
 

 

 
 


